
ОТДЕЛ ВНЕШНИХ ЦЕРКОВНЫХ СВЯЗЕЙ
Московского Патриархата

Митрополит Иларион: мы видим опровержение
догмы советских времен об «отмирании» религии

Опрос, проведенный недавно в США, продемонстрировал рост религиозности среди очень
молодых людей – так называемого «поколения Z». В нынешнее время, отмеченное пандемией
коронавируса и иными нестроениями, которые потрясают общество, те, кто родился с 2001 по
2010 год, на Бога полагаются гораздо больше, чем люди старшего возраста. В этом они обогнали
даже тех, кто родился до окончания Второй мировой войны.

Говоря о настроениях молодежи, председатель Отдела внешних церковных связей Московского
Патриархата митрополит Волоколамский Иларион отметил, что в очень многих странах мира, в том
числе и США, в ряде стран Западной Европы, а также и в других регионах отмечается стабильный
рост религиозности.

«Мне вспоминаются советские времена, когда всем внушали, что религия – это некий отмирающий
феномен, что она интересует только пожилых или людей, которые не нашли себя в жизни и ищут
утешение в вере. В 60-е годы, при Хрущеве, была сделана ставка на то, что религия полностью
отомрет через двадцать лет: в течение двух десятилетий будет построен коммунизм, и к этому
времени религия исчезнет. Но, как мы видим, этого не произошло, и в нашем Отечестве тридцать
лет назад началось и продолжается ныне религиозное возрождение. Все большее и большее
число людей, в том числе молодых, приходит в храмы», – констатировал архипастырь.

Как отметил владыка Иларион, Церковь прилагает особые усилия для того, чтобы молодые люди
чувствовали себя в церковных стенах как дома. «У нас при приходах есть молодежные движения,
молодежные клубы, – рассказал он. – Мы работаем с молодежью через социальные сети, через
средства массовой информации. И добрые плоды этой работы видны».

С другой стороны, нельзя не заметить и то, что среди молодежи остается очень много
невоцерковленных либо не принадлежащих к той или иной традиционной конфессии людей и
даже тех, кто отрицательно настроен по отношению к Церкви, констатировал иерарх.

«Я думаю, что мы, церковные люди, должны работать и с этим сегментом нашего общества, –
уверен архипастырь. – Мы готовы вступать с ним в диалог, отвечать на вопросы».

По его мнению, такой диалог и понимание, что такое религия, зачем она нужна, очень важны в том



числе для консолидации общества.
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